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En el marco del Día del Periodista y el convenio de colaboración firmado entre el Municipio y el Superior 
Tribunal de Justicia, se llevó adelante un taller de comunicación judicial con el objetivo 
de brindar herramientas y  comunicar adecuadamente las noticias vinculadas al sector. 

PRIMER TALLER DE COMUNICACIÓN JUDICIAL 
DESTINADO A PERIODISTAS Y COMUNICADORES
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El Club Atlético Boca Juniors 
volvió a la ciudad de Río Grande 
para seguir realizando pruebas de 
jugadores y jugadoras de Futsal 
durante este fin de semana, con 
Hernán Garcías 
a la cabeza.

Ushuaia vivió un nuevo corte 
prolongado está vez “programado” 
pero con una larga extensión que 
fue desde las 9 de la mañana 
hasta las 19hs, e incluso en algunos 
barrios más, sin que mediase 
información sobre el desarrollo de 

las tareas y su 
conclusión. 

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, suscribió un acuerdo con los gremios con 
representación municipal por el cual los trabajadores percibirán durante junio, 
junto al medio aguinaldo, una suma fija remunerativa y no bonificable de 100 mil 
pesos. El beneficio alcanzará a la totalidad de los empleados y de 
las modalidades contractuales laborales.  

USHUaIa

Familias de Río Grande reclaman al Ministerio de Educación de Tierra del Fuego por 
la pérdida masiva de días de clase. Aseguran que los alumnos están
 solos y sin contenidos, aunque apoyan la lucha salarial docente.  

INFORME DE VOX POPULI

“NO PUEDE SER QUE LOS CHICOS PAGUEN 
ESTA DESORGANIZACIÓN”

VUOTO ANUNCIÓ A LOS GREMIOS MEJORAS 
AL PROGRAMA DE FORMACIÓN LABORAL Y 
SUMA DE 100.000 PESOS JUNTO AL SAC
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EXIGEN GARANTÍAS EDUCATIVAS ANTE 
LA PROLONGADA AUSENCIA DOCENTE
Familias de Río Grande reclaman al Ministerio de Educación de Tierra del Fuego por la pérdida masiva de días de clase. 
Aseguran que los alumnos están solos y sin contenidos, aunque apoyan la lucha salarial docente.  

En las últimas semanas, un grupo de 
padres y madres de estudiantes de Río 
Grande elevó un reclamo formal ante 
las autoridades educativas provincia-
les, exigiendo que se garantice el dere-
cho a la educación de sus hijos, afecta-
do por las reiteradas medidas de fuerza 
y desobligaciones del Sindicato Unifi-
cado de Trabajadores de la Educación 
Fueguina (SUTEF). 

La voz de Yohana, madre de una 
alumna de sexto grado, sintetiza el ma-
lestar de las familias: “Los chicos están 
completamente solos. Hace tres meses 
que no tienen clases regulares, y nadie 
asume la responsabilidad”.

El conflicto, que se arrastra desde 
el inicio del ciclo lectivo, ha dejado a 
cientos de alumnos sin la continuidad 
pedagógica necesaria, especialmente 
crítica en el último año de primaria. 
“Estamos preparándolos para la secun-
daria, pero no hay maestros, no hay 
tareas, no hay contenidos”, explicó Yo-
hana. 

Los padres insisten en que no se opo-
nen a las demandas salariales docentes 

-”tienen derecho a un sueldo digno”, 
aclararon-, pero cuestionan la falta 
de alternativas del Ministerio de Edu-
cación para mitigar el impacto en las 
aulas. “Si no hay titular, que envíen un 
suplente, que pongan un video, activi-
dades prácticas… algo”, reclamó.

La situación llegó a un punto crítico 
cuando un grupo de padres decidió 
dejar a sus hijos en la escuela fuera del 
horario habitual, como forma de pro-
testa. “Fue espontáneo: no aguanta-
mos más verlos perder días enteros sin 
aprender”, relató Yohana. La medida 
generó reacciones encontradas, inclu-
so dentro de la comunidad educativa, 
pero logró visibilizar el vacío institu-
cional. “Molestó a todos: al Ministerio, 
al gremio, a los docentes. Pero nuestro 
mensaje es claro: sin maestros en las 
aulas, no hay educación”, sostuvo.

Según los padres, las respuestas ofi-
ciales han sido insuficientes. Denun-
cian que las supervisiones escolares 
son esporádicas y que no hay planes 
de contingencia para cubrir las au-
sencias. “El Ministerio debe actuar. Si 

un docente hace paro, otro tiene que 
reemplazarlo. No puede ser que los 
chicos paguen el precio de esta des-
organización”, argumentó Yohana. 
Además, destacaron la ironía de que, 
mientras el conflicto se eterniza, los 
alumnos pierden contenidos básicos: 
“Ni siquiera saben quiénes fueron San 
Martín o Belgrano. ¿Cómo llegan así a 
la secundaria?”.

El reclamo ha trascendido lo indivi-
dual y se ha convertido en un llamado 
colectivo. “Invitamos a más padres a 
sumarse. Esto no es contra los docen-
tes, es por nuestros hijos”, enfatizó 
Yohana. Mientras tanto, muchas fami-

lias han optado por medidas propias, 
como contratar profesores particulares 
o cambiar a sus hijos a institutos priva-
dos. “Es el último año, y no queremos 
que lo pierdan. Pero también merecen 
despedirse de sus compañeros”, la-
mentó.

El Ministerio de Educación fueguino 
no emitió un comunicado oficial ante el 
reclamo. Mientras tanto, el SUTEF, lide-
rado por Horacio Catena, mantiene su 
postura de no ceder en las negociacio-
nes salariales. Para los padres, el tiempo 
apremia: “Cada día sin clases es un de-
recho menos. Nuestros hijos no tienen 
gremio, pero nos tienen a nosotros”.

PROtESta DE PaDRES 
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SINDICATOS DESTACARON LOS ANUNCIOS 
DE VUOTO EN UN CONTEXTO DE CAIDA DE 
INGRESOS POR COPARTICIPACIÓN
Además de apoyar la decisión del Ejecutivo municipal, desde los sindicatos se destacó que la regularización de estos trabajadores 
y trabajadoras no constituirá un “megapase”

El jefe de Gabinete del Municipio, Se-
bastián Iriarte, sostuvo que “en un con-
texto muy acuciante a nivel nacional es 
fundamental que sigamos mantenien-
do un diálogo permanente con los gre-
mios”, teniendo en cuenta que “los re-
cursos del Municipio son escasos, pero 
debemos atender a los trabajadores y 
trabajadoras a los que les cuesta llegar a 
fin de mes, sobre todo a las de algunas 
modalidades de revista”. 

“Si se observan los recursos de 2025, 
en concreto de enero a mayo de este año 
la caída es un de un 20 por ciento, lo cual 
implica una administración responsable 
de los recursos por parte de la gestión 
para poder acercar estas propuestas a las 
entidades gremiales y por su intermedio 
a los trabajadores y trabajadoras” valoró.

“El compromiso del intendente es 
trabajar en forma cotidiana con los 
equipos técnicos para poder mejorar la 
calidad de vida de los empleados muni-
cipales”, aseveró. 

El tanto, Antonio Delgado, secre-
tario general de ASEOM, dijo que “es 
muy importante la decisión del inten-
dente teniendo en cuenta la situación 
del país”, y valoró que “en el caso de 
los compañeros que hoy son pasantes 
van a poder acceder a una obra social 
y tener aportes jubilatorios”. 

También resaltó que el intendente 
Vuoto “se comprometió a continuar 
dialogando y viendo la situación de 
cada trabajador”, lo cual “es funda-
mental ya que se va a analizar la situa-
ción de cada sector en busca de solu-
ciones que para cada trabajador van a 
significar una mejora en su salario”. 

Manuel Ojeda, del SOEM, desta-
có que “se logró un acuerdo muy im-
portante que genera derechos a los 
trabajadores, traer estabilidad laboral 
a los compañeros es un acto significa-
tivo teniendo en cuenta la realidad del 
país”.

“El diálogo es permanente y que 

Walter estuviera en la mesa fue muy 
importante, ya que además tuvimos la 
posibilidad de dialogar sobre el con-
texto nacional y sobre cómo vamos a 
seguir hacia adelante”, amplió.

A su vez, Oscar Umfuhrer, del Sin-
dicato de Personal Jerárquico, evaluó 
que “lo que se firmó es importantísi-
mo, el bono es muy significativo sobre 
todo para las categorías más bajas” y 
también “es destacable lo que se acor-
dó en cuanto a ir viendo la situación de 
las personas enmarcadas en Forma-
ción Laboral”, y agregó que “el objeti-
vo es que se formalice lo más pronto 
posible porque hay compañeros que 
necesitan regularizar su situación”. 

El dirigente sindical hizo hincapié 
que “el intendente nos dejó claro que 
esto no va a afectar a los recursos mu-
nicipales ni a los servicios que se pres-
tan”, y aseveró que “esto no se trata de 
un ingreso masivo sino de regularizar a 
los compañeros”.  

El representante de ATE, Carlos Cór-
doba, manifestó que “estamos agradeci-
dos con el intendente porque ha consi-
derado que es muy importante que los 
trabajadores se puedan expresar, más 
teniendo en cuenta la situación que 
atravesamos a nivel provincia y país”. 

Sobre el acuerdo precisó que “logra-
mos acordar una suma fija que es sig-
nificativa para todos los trabajadores, y 
también que se contemple la situación 
de los pasantes que era algo que venía-
mos reclamando desde ATE y el resto de 
los gremios”.

Finalmente, Brenda Bustamante, 
delegada de (UPCN), expresó que “nos 
vamos muy contentos porque el com-
promiso de regularizar a los pasantes 
es algo histórico, consideramos que el 
intendente Vuoto nos escuchó y eso va a 
permitir que muchos compañeros pue-
dan acceder a la estabilidad laboral y a 
una obra social, y puedan tener aportes 
jubilatorios”

USHUaIa 
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AUMENTO HISTÓRICO EN MOROSIDAD 
DE TARJETAS DE CRÉDITO
La morosidad en tarjetas y préstamos personales marca máximos históricos, mientras crecen los cheques rechazados. Empresas 
medianas pierden acceso a financiamiento, en un escenario que combina endeudamiento y restricción crediticia.

La morosidad en tarjetas de crédito 
alcanzó en marzo su nivel más alto en 
tres años, según datos del Banco Cen-
tral, marcando un punto crítico en el 
deterioro de la capacidad de pago tan-
to de familias como de compañías. 

El fenómeno no es aislado: los 
préstamos personales superaron 

el 4% de incumplimiento, su peor 
registro en nueve meses, mientras 
que los cheques rechazados escala-
ron en abril a la cifra más alarman-
te en un lustro. 

Paralelamente, las empresas media-
nas enfrentan un cierre progresivo de 
los mercados de capitales, tanto loca-

les como internacionales, agravando 
el escenario económico.

El incremento sostenido de la mo-
rosidad evidencia las presiones fi-
nancieras en un contexto de inflación 
persistente, tasas elevadas y menor 
acceso al crédito. 

Analistas señalan que el alza en im-
pagos no solo refleja el endeudamien-
to acumulado durante años, sino tam-
bién el ajuste en los ingresos reales de 
los consumidores. 

Mientras tanto, el repunte de che-
ques sin fondos sugiere que muchas 
empresas recurren a instrumentos de 
corto plazo para sostener operacio-

nes, aunque con creciente fragilidad.
El cierre de financiamiento para py-

mes medianas profundiza las preocu-
paciones. Según expertos, la restric-
ción crediticia internacional responde 
a la percepción de riesgo país, mientras 
que, localmente, los bancos endurecen 
criterios ante la incertidumbre macro-
económica. Esta combinación amena-
za con ralentizar aún más la actividad 
productiva y el empleo.

Aunque el Banco Central no emitió 
declaraciones específicas sobre medi-
das, el mercado anticipa posibles ajus-
tes en políticas de alivio o refinancia-
ción.

EN HOGaRES Y EMPRESaS

EXTENSION DEL CORTE 
PROGRAMADO

Ushuaia vivió un nuevo corte 
prolongado está vez “programado” 
pero con una larga extensión que 
fue desde las 9 de la mañana hasta 
las 19hs, e incluso en algunos barrios 
más, sin que mediase información 
sobre el desarrollo de las tareas y su 
conclusión. 

La ciudad vivió un nuevo cor-
te por demás extendido. Si bien las 
autoridades habrían anticipado “un 
corte programado” el mismo se ex-
tendió bastante. 

La Dirección Provincial de Ener-
gía informó que “el próximo domin-
go 8 de junio desde las 9:00 hs has-
ta las 15:00 hs se llevarán adelante 
trabajos de reconfiguración en las 
redes de media tensión. Por este 
motivo se interrumpirá el servicio 
eléctrico desde la zona del hospi-
tal hacia los sectores del oeste de la 
ciudad”.

Asimismo, destacó que “Los ho-
rarios son estimados y pueden variar 
según cómo se desarrollen los traba-

jos. El corte está sujeto a las condicio-
nes climáticas.

Sepan disculpar las molestias oca-
sionadas. La DPE agradece la com-
prensión de la comunidad y conti-
nuará informando sobre el desarrollo 
y finalización de las obras.”

En el día de ayer el corte inicio a 
las 9 de la mañana y transcurridas las 
15 horas no hubo ni luz, ni “informa-
ción sobre el desarrollo”. 

La Dirección Provincial de Ener-
gía, dio a conocer a través de su gace-
tilla de prensa que los trabajos serian 
“de reconfiguración en las redes de 
media tensión en el centro de distri-
bución Vialidad, una intervención 
compleja y de alta precisión llevada 
adelante por el personal técnico del 
organismo”. 

En relación a los sectores afec-
tados explicaron que sería “desde el 
Hospital Ushuaia hacia los sectores 
del oeste de la ciudad” pero lo cierto 
es que la ciudad se vio afectada en va-
rios sectores.

PROVINCIaL
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“CON ESTE GOBIERNO, EL QUE USURPA VA PRESO”
La ministra de Seguridad de la Nación afirmó que la medida responde a una política de “tolerancia cero” contra la ocupación 
ilegal, negando persecución política y enfatizando el mensaje de firmeza estatal.

En un mensaje contundente dirigi-
do a la sociedad y a los movimientos so-
ciales, la ministra de Seguridad, Patricia 
Bullrich, defendió la detención del diri-
gente Juan Grabois tras la ocupación 
del Instituto Juan Domingo Perón, su-
brayando que la acción forma parte de 
una política de Estado que no tolerará 
apropiaciones indebidas de bienes 
públicos. Las declaraciones buscaron 
despejar cualquier interpretación de 
persecución individual y, en cambio, 
presentar el hecho como un precedente 
de aplicación estricta de la ley.

Bullrich fue enfática al diferenciar 
entre la figura de Grabois y el principio 
que, según ella, justificó el operativo: 
“El gobierno de Milei no mete preso a 
Grabois. Lo que hace es detener a una 
persona que usurpa, destruye y se mete 
a la fuerza, sea quien sea”. La ministra 
insistió en que el núcleo del asunto ra-

dica en la decisión gubernamental 
de actuar contra daños a la propie-
dad pública, independientemente 
de la identidad de los involucrados. 
“Este es un mensaje para todos los 
que quieran vivir de arriba, usando la 
plata del Estado”, agregó, en alusión 
a organizaciones que, según la visión 
oficial, habrían operado con impuni-
dad en gestiones anteriores.  

El episodio ocurrió el sábado, 
cuando Grabois y un grupo de mili-
tantes ingresaron al edificio del Insti-
tuto —cerrado por el Ejecutivo— en 
reclamo por su reapertura. La toma, 
que incluyó forcejeos con la policía y 
la exhibición de banderas con consig-
nas políticas, derivó en un desalojo 
con gas pimienta y en la arrestación 
del referente social, quien permane-
ció detenido doce horas antes de ser 

liberado. Al salir, Grabois ironizó so-
bre las condiciones edilicias de la co-
misaría y prometió mejorarlas “cuan-
do sea presidente”, al tiempo que 
criticó el operativo como un acto de 
autoritarismo.

Bullrich, sin embargo, relativizó 
el impacto político de la liberación, 
atribuyéndola a una eventual deci-
sión judicial, pero reafirmó la postura 
inflexible de su cartera: “Si el juez lo 
saca en 24 horas, es su criterio, pero 
nosotros actuamos conforme a la 

ley”. La ministra anticipó que sectores 
opositores -especialmente el kirchne-
rismo- utilizarán el caso con fines parti-
darios, aunque sostuvo que la sociedad 
demanda ese rigor. “Que la gente sepa 
que con nosotros no se jode. El que las 
hace, las paga”, sentenció.

Mientras Bullrich convirtió el caso 
en un símbolo de su gestión, Grabois lo 
interpretó como un ensayo de futuras 
resistencias. La pulseada, más allá de 
los detalles legales, ya escaló a la arena 
de la disputa ideológica.

BULLRICH ADVIERTE TRAS LA DETENCIÓN DE GRABOIS
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PRIMER TALLER DE COMUNICACIÓN JUDICIAL 
DESTINADO A PERIODISTAS Y COMUNICADORES
En el marco del Día del Periodista y el convenio de colaboración firmado entre el Municipio de Tolhuin y el Superior Tribunal 
de Justicia de Tierra del Fuego, se llevó adelante un taller de comunicación judicial con el objetivo de brindar herramientas y 
promover el intercambio sobre cómo comunicar adecuadamente las noticias vinculadas al ámbito judicial.

El taller estuvo organizado por la Sub-
secretaría de Comunicación y Asuntos 
Institucionales del Municipio de Tol-
huin, junto a la Dirección de Comuni-
cación Institucional del Poder Judicial, 
y contó con la participación de profe-
sionales del Juzgado de Instrucción N°1 
y la presencia de la Secretaria de Admi-
nistración y Abordaje Territorial Valeria 
Sandoval, la Secretaria de Gobierno Ana 
Paula Cejas, la Subsecretaria de Gestión 
y Abordaje Territorial Isabella Alfonso, 
la Subsecretaria de Gestión y Desarrollo 
Urbano Laura Flores y el equipo de la 
Secretaria de Legal y Técnica del Muni-
cipio de Tolhuin.

Durante la jornada, se abordaron cues-
tiones clave para la cobertura responsa-
ble de temas judiciales, incluyendo el 
uso correcto de la terminología, el rol de 
las fuentes oficiales y la importancia de 
evitar errores que puedan generar des-
información o situaciones de violencia.

Carlos López, director de Comunica-
ción Institucional del Superior Tribunal 
de Justicia, destacó la relevancia del en-
cuentro: “Cuando vimos la repercusión 
que tuvo esta propuesta, aceptamos 

con gusto la invitación del Municipio 
de Tolhuin para encontrarnos con pe-
riodistas y brindarles herramientas que 
les permitan informar con veracidad, 
certeza y precisión sobre temas judicia-
les. Sabemos que la terminología jurí-
dica no siempre es fácil de interpretar, 
por eso organizamos este taller con el 
objetivo de que los periodistas puedan 
poner en práctica situaciones concre-
tas vinculadas a la cobertura judicial”.

En ese sentido, López valoró la partici-
pación del secretario y el prosecretario 
del Juzgado de Instrucción N°1, Lucas 
Berber y Jaqué Araque, quienes cola-
boraron aportando una mirada jurídica 
en lenguaje llano, explicando términos 
técnicos y compartiendo experiencias 
sobre la dinámica de un juzgado, así 
como los motivos por los cuales ciertos 
datos no pueden divulgarse, especial-
mente en lo que refiere a la protección 
de las víctimas.

Durante su intervención, López tam-
bién remarcó que más que errores, lo 
que suele observarse en la cobertura 
judicial es una interpretación incorrecta 
de los conceptos jurídicos, muchas ve-

ces derivada de la urgencia por publicar 
y de la necesidad legítima de la sociedad 
de conocer el avance de determinadas 
causas. “Este taller busca fomentar el 
trabajo con fuentes confiables —en este 
caso, nuestra Dirección— para ofrecer 
información precisa, responsable y que 
no derive en posibles actos de violen-
cia”, señaló, y advirtió sobre casos en 
otras provincias en los que publicacio-
nes mal interpretadas derivaron en ata-
ques a personas imputadas.

Por su parte, Gimena Contreras, sub-
secretaria de Comunicación y Asuntos 
Institucionales del Municipio de Tol-
huin, explicó que esta instancia for-
mativa fue posible gracias al convenio 
firmado entre el intendente Daniel 
Harrington y la presidenta del Superior 
Tribunal de Justicia, María del Carmen 

Battaini. “La propuesta busca fortalecer 
la forma en que se transmiten informa-
ciones vinculadas al ámbito judicial, 
brindando herramientas y precisiones 
sobre terminología, procedimientos y 
principios éticos. Es algo muy valioso, 
tanto para periodistas como para la co-
munidad en general”, expresó.

Contreras también subrayó el interés 
que despertó la actividad: “Hemos reci-
bido muchas consultas, incluso de ve-
cinos y vecinas interesados en el tema, 
porque el derecho a la información nos 
compete a todos”.

En ese sentido, se conoció que ambas 
instituciones manifestaron su voluntad 
de continuar con esta línea de forma-
ción, proyectando una segunda edición 
centrada en otras temáticas judiciales, 
como el fuero civil, laboral o de familia.

tOLHUIN
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AUMENTO PARA JUBILADOS Y EMERGENCIA DE DISCAPACIDAD

La Cámara de Diputados aprobó esta 
semana un paquete de medidas clave 
para jubilados y personas con disca-

FREITES ANTICIPÓ UNA BATALLA 
CONTRA EL VETO PRESIDENCIAL
La diputada de Unión por la Patria detalló los proyectos aprobados en Diputados, el impacto fiscal mínimo y la estrategia para 
sostener las iniciativas si el Ejecutivo las rechaza a través del veto.

pacidad, en una sesión marcada por 
amplios consensos pero que enfrenta 
la amenaza de un veto presidencial. 

Andrea Freites, diputada fueguina de 
Unión por la Patria, explicó en FM 
Master’s los alcances de las iniciativas 
y los pasos siguientes en el Senado.

“Finalmente se pudo llegar, después 
de muchos consensos, a la sesión con 
131 diputados y diputadas para apro-
bar este aumento a todas las jubila-
ciones y pensiones del 7,2%”, señaló 
Freites. El proyecto incluye también 
la actualización del bono para jubila-
dos, que pasará de $70.000 a $110.000. 
“Según nuestros cálculos, los benefi-
ciarios de la mínima dejarán de per-
cibir $370.000 para llegar a aproxima-
damente $436.000”, detalló. Aunque 
reconoció que el monto sigue siendo 
insuficiente, destacó que la propuesta 
buscó equilibrar las demandas socia-
les con la restricción fiscal exigida por 
el Gobierno.

Sin embargo, el Poder Ejecutivo ya 
anunció que vetará la iniciativa si 
el Senado la convierte en ley. Freites 
confirmó que su bloque trabaja para 
reunir los 172 votos necesarios para 
insistir en caso de veto. “Entiendo que 
el Senado va a avanzar y se converti-
rá en ley”, afirmó. Sobre el impacto 
fiscal, la diputada precisó que, según 
la Oficina de Presupuesto de Dipu-
tados, el aumento representaría sólo 
el 0,08% del presupuesto nacional. 
“Comparado con los fondos reserva-
dos para la SIDE o la estructura del 
vocero presidencial, es mucho me-
nor”, cuestionó. 

Otro de los ejes aprobados fue la ley 

de Emergencia en Discapacidad, que 
garantiza coberturas médicas y agiliza 
pensiones hasta diciembre de 2026. 
Freites criticó la desorganización ac-
tual: “Hay un parate en el otorgamien-
to de pensiones, y se generaliza como si 
los beneficiarios no tuvieran derecho”. 
La norma también aborda el maltrato 
institucional hacia el colectivo.

La diputada advirtió que este pro-
yecto y el de jubilaciones son los más 
amenazados por el veto, a diferencia 
de la emergencia por inundaciones en 
Buenos Aires y Santa Fe, que contó con 
apoyo oficialista. Además, anticipó que 
la próxima semana se buscará tratar la 
emergencia pediátrica, ante la crisis en 
hospitales como el Garrahan. “Hay te-
mas esenciales que no pueden esperar, 
como salud y educación”, remarcó.

ARGENTINA E ITALIA SELLAN 
ACUERDO ESTRATÉGICO PARA 
EXPORTAR GNL AL MUNDO

Esta tarde en la ciudad de Roma, el 
Presidente de la Nación, Javier Milei, 
junto a su par Giorgia Meloni super-
visaron la firma del acuerdo entre las 
compañías energéticas YPF y ENI para 
el desarrollo conjunto de una de las 
fases del proyecto “Argentina LNG”. El 
acuerdo prevé exportaciones por mas 
de 100 mil millones de dólares para la 
Argentina, durante 20 años. 

Este nuevo paso en la relación es-
tratégica entre ambas compañías im-
plica la asociación conjunta en toda la 
cadena de valor del GNL, desde la pro-
ducción del gas de Vaca Muerta (Ups-
tream), el transporte y licuefacción 
hasta su posterior exportación me-
diante la tecnología de “floating LNG”.

La iniciativa implica la instalación 
de dos unidades flotantes con capaci-
dad de 6 MTPA cada una (Millones de 
toneladas por año). Se prevé que el pri-
mer barco comenzará a estar operativo 
en el año 2029. En los próximos meses 
se conocerán nuevas compañías de re-
nombre internacional que se sumarán 
al proyecto.

Este proyecto es estratégico para el 
país dado que, en el contexto mundial 
actual, el GNL se posiciona como una 
fuente vital de suministro energético 
confiable. Se estima que la demanda 
de Gas natural licuado representa más 
de un tercio del comercio mundial y se 
prevé que se duplique para 2050.

El proyecto “Argentina LNG”, lide-
rado por YPF, incluye a empresas na-
cionales e internacionales como Shell, 
ENI, PAE, Pampa Energía, entre otras 
y permitirá que el país se posicione 
como el quinto exportador mundial de 
gas natural licuado del mundo y prevé 
exportaciones para el país, solo de gas, 
en el orden de los 15 mil millones de 

INtERNaCIONaL

dólares anuales durante 20 años de 
manera constante desde el 2031. 

Luego de la rúbrica del acuerdo, los 
mandatarios compartieron una cena 
privada donde pudieron conocer más 
del proyecto a nivel global y los próxi-
mos pasos que darán ambas compa-
ñías hasta llegar al FID (Decisión final 
de inversión) que se espera alcanzar 
en diciembre próximo.
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LA DIRIGENTE ENFATIZÓ 
QUE LA REGULACIÓN NO 
SOLO BENEFICIA A LOS 

TRABAJADORES DEL 
VOLANTE, SINO TAMBIÉN 

A LOS USUARIOS, 
QUIENES DEBEN CONTAR 
CON SERVICIOS SEGUROS 
Y CON MECANISMOS DE 

RECLAMO CLAROS

EQUIDaD EN EL tRaNSPORtE DE USHUaIa

CLAUDIA FERNÁNDEZ ABOGÓ POR LA 
REGULACIÓN DE UBER
La presidenta de la Cámara de Comercio de Ushuaia planteó la necesidad de normativas claras para evitar la informalidad y 
asegurar condiciones justas entre los servicios tradicionales y las nuevas tecnologías.

En medio del debate sobre la llega-
da de servicios de transporte median-
te plataformas como Uber a Ushuaia, 
Claudia Fernández, presidenta de la 
Cámara de Comercio local, expresó su 
postura a favor de una regulación que 
permita su funcionamiento bajo nor-
mas claras, evitando la competencia 
desleal y garantizando seguridad para 
los usuarios. “Nosotros creemos que las 
plataformas en todo sentido han llega-
do a instalarse en nuestra sociedad y 
que es muy difícil que se puedan llegar 
a sacar o que se puedan llegar a prohi-
bir”, afirmó en diálogo con FM Master’s.

Fernández comparó la situación con 
otros sectores que enfrentaron desafíos 
similares, como las ferias y los carros de 
comida, donde la falta de reglamenta-
ción inicial generó desequilibrios. “Lo 
mismo que pensábamos en el caso de 
las ferias, lo mismo que pensábamos 
en el caso de los carros, que nosotros lo 
que pedíamos era una reglamentación”, 
señaló. Destacó que, en aquellos casos, 
la solución fue el diálogo entre las par-
tes para establecer reglas comunes: “No 
es unos contra otros, sino todos juntos 
para poder normar”.

La dirigente enfatizó que la regulación 
no solo beneficia a los trabajadores del 
volante, sino también a los usuarios, 
quienes deben contar con servicios 
seguros y con mecanismos de reclamo 
claros. “Yo creo que es muy positivo que 

esté normado, que esté reglamentado, 
para que se puedan cumplir normas y 
para que también la sociedad vaya a 
lugares seguros, a lugares que saben 
que están protegidos”, sostuvo.

Respecto a la situación económica 
actual, Fernández reconoció que la 
falta de recursos lleva a los usuarios a 

buscar alternativas más económicas, 
lo que incluye el uso de plataformas 
digitales. “Nosotros no podemos dejar 
de ver que la gente, todos, no tenemos 
plata. No hay efectivo, no hay tarjeta”, 
manifestó. Sin embargo, insistió en 
que la informalidad no es la solución: 
“Si no se norma esta plataforma, más 
allá de que se pueda morir o no morir 
el taxi, el remis, lo que sea, va a seguir 
existiendo y en forma informal”.

Sobre las discusiones políticas en 
torno al tema, Fernández admitió que 
aún no hay consenso. “La mitad que 
lo quiere aprobar, la otra mitad que 
no, una que quiere que vayan con to-
das las plataformas”, describió. Como 
alternativa, planteó la creación de una 
plataforma local que integre a todos 
los actores: “Creación de una platafor-
ma que sea de Tierra del Fuego en la 

que puedan participar todos, no sé, que 
tribute la plataforma y que tribute cada 
uno de los coches”.

En cuanto a los plazos para una posible 
regulación, la presidenta de la Cámara 
de Comercio consideró que el proceso 
debe ser ágil pero no apresurado. “No 
hacerlo que salga mañana y apurado y 
que salga como salga y después paga-
mos las consecuencias”, advirtió. A su 
vez, valoró el espacio de diálogo gene-
rado en el Concejo Deliberante, donde 
participaron diversos sectores afecta-
dos. “Estaba la Cámara de Turismo, la 
Cámara Hotelera, la Cámara de Comer-
cio, los remises, la Asociación de Taxis, 
los concejales, el Ejecutivo, y todos die-
ron su voz”, recordó.

Finalmente, Claudia Fernández hizo 
hincapié en la urgencia de resolver el 
tema, no solo por el transporte, sino 
por la crítica situación económica que 
atraviesa el comercio local. “Tenemos 
un registro de caída del 56% en todos 
los comercios”, reveló, subrayando la 
necesidad de reactivar la actividad en 
la ciudad. Su llamado, en definitiva, 
es a buscar soluciones consensuadas 
que equilibren innovación, seguridad y 
equidad.
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SECtOR DE REMISES

DENUNCIAN DESCONTROL EN LA REGULACIÓN DE UBER

En una extensa entrevista en FM Mas-
ter’s, Oscar Arroyo, gerente de la empre-
sa Remis Carlitos, expuso su preocupa-
ción por la situación del transporte en 
Ushuaia, donde la irrupción de Uber ha 
generado, según él, un mercado desre-
gulado y desigual. Con duras críticas 

El gerente de Remis Carlitos advirtió sobre la competencia desleal de la plataforma, la falta de controles y el riesgo de colapso 
del sector tradicional. Reclamó una normativa urgente que equilibre el mercado.

hacia la multinacional y la municipa-
lidad, Arroyo aseguró que el sector tra-
dicional está “detonado” y exigió una 
regulación inmediata que nivele las 
condiciones laborales.

“Las aplicaciones están reguladas 
hace años, nosotros desde el 2015 

que trabajamos con la aplicación. El 
problema es Uber, una multinacional 
evasora, la más evasora de todas, que 
no tiene marco regulatorio”, afirmó. 
Arroyo sostuvo que, a diferencia de las 
empresas locales, la plataforma inter-
nacional opera sin cumplir requisitos 
básicos, lo que distorsiona la compe-
tencia. “Hoy vos para poner un taxi o 
un remis tenés que invertir entre un 
millón y medio o dos millones. Contra 
eso viene una persona, se baja la apli-
cación y trabaja. Imposible competir”.

El gerente remarcó que la falta de 
controles ha llevado a un colapso en el 
sector, con licencias siendo devueltas 
por insostenibilidad. “El mercado está 
desregulado de hecho. La municipali-
dad se vio superada y no puede hacer 
nada”. Según Arroyo, la solución pasa 
por establecer cupos basados en la po-
blación y exigir los mismos requisitos 
a todos los conductores. “Si regulan 

como en Chile, el 90% de los Uber des-
aparecerían, porque no les convendría 
trabajar con las mismas obligaciones 
que nosotros”.

Además, cuestionó la lentitud en la 
discusión de una nueva ordenanza. 
“Nosotros no estamos en condiciones 
de esperar 3 o 4 meses. Esto tiene que 
salir lo antes posible”. Arroyo insistió en 
que, sin una acción rápida, el transpor-
te tradicional podría desaparecer. “Ter-
mina siendo injusto. Nosotros no deci-
mos que no tengan que trabajar, pero 
que sea en igualdad de condiciones”.

Finalmente, rechazó la idea de que 
Uber sea una alternativa sostenible 
para los conductores. “Les hacen creer 
que es rentable, y no lo es. Bajan los 
precios, estafan al prestador o al cliente, 
y detonan el capital. Es un cuento que 
se repite en todo el mundo”. Su reclamo 
es claro: o se regula con urgencia, o el 
sector formal terminará colapsando.

El Club Atlético Boca Juniors volvió 
a la ciudad de Río Grande para seguir 
realizando pruebas de jugadores y ju-
gadoras de Futsal durante este fin de 
semana, con Hernán Garcías a la ca-
beza.

En marzo, dentro del marco de la 
Expo Deportes, se llevó adelante la pri-
mera etapa para el masculino donde 
participaron más de 130 jugadores y 
en esta ocasión se contó con 25 juga-
dores seleccionados de esa instancia, 
quienes realizaron tres sesiones de 
entrenamiento a cargo de Hernán Gar-
cías, ex DT de primera división y actual 
coordinador de la actividad, secunda-
do por Esteban Pizzi, jefe de Deportes 
Amateurs de la institución y prepara-
dor físico de la selección argentina.

Todo tuvo lugar en la fortaleza, el es-
tadio que tiene el club Camioneros en 

BOCA PROBÓ TALENTOS 
EN RIO GRANDE

el norte de la isla. Asimismo, más de 30 
chicas formaron parte de la primera 
prueba femenina que tendrá la misma 
lógica del masculino.

Al respecto, Garcías expresó “esta-
mos muy contentos con el nivel que 
encontramos en la ciudad, es un lugar 
que vive el Futsal de manera cotidiana 
y eso se nota”. 

Por otra parte, Pizzi manifestó “para 
esta ciudad el Futsal es una disciplina 
muy importante, por eso es lindo para 
los que amamos el deporte poder es-
tar acá. La idea con estas pruebas es 
poder articular distintas acciones para 
que los chicos y las chicas puedan te-
ner la oportunidad de estar en Boca”.

En esta línea adelantó que habrá una 
nueva etapa de pruebas en ambas ra-
mas para continuar con el proceso de 
selección que viene realizando el club.

FUtSaL
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Además, en el acuerdo se plasmó el 
anuncio del jefe del Ejecutivo munici-
pal de regularizar en forma progresiva 
a quienes revistan dentro del Progra-
ma de Formación Laboral, lo que im-
plica que cobrarán haberes mensua-

VUOTO ANUNCIÓ A LOS GREMIOS MEJORAS AL PROGRAMA DE 
FORMACIÓN LABORAL Y SUMA DE 100.000 PESOS JUNTO AL SAC
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, suscribió un acuerdo con los gremios con representación municipal por el cual los 
trabajadores percibirán durante junio, junto al medio aguinaldo, una suma fija remunerativa y no bonificable de 100 mil pesos. 
El beneficio alcanzará a la totalidad de los empleados y de las modalidades contractuales laborales.  

les, contarán con aportes jubilatorios 
y accederán a una obra social, en lo 
que el jefe del Ejecutivo municipal 
definió como “un acto de justicia so-
cial”. 

En un escenario de caída interanual 

(período mayo 2024-mayo 2025) de 
un 39 por ciento de los ingresos por 
coparticipación, el Municipio de Us-
huaia realiza un esfuerzo en reforzar 
el poder adquisitivo de los trabajado-
res municipales además de una admi-
nistración responsable.

Vuoto remarcó que ambas medidas, 
que fueron celebradas por los dirigen-
tes sindicales, responden a la “necesi-
dad de acompañar a los compañeros 
municipales en este contexto socio 
económico tan adverso” debido a las 
medidas del Gobierno nacional.

En cuanto a la regularización de 

quienes forman parte del Programa de 
Formación Laboral, explicó a los gre-
mios que se realizará en forma “pro-
gresiva” hasta el final de su gestión, 
beneficiando en una primera etapa a 
100 personas. Además, los beneficiarios 
van a acceder a instancias de capacita-
ción y formación.

En esa línea, el intendente dejó en 
claro que se hicieron los análisis eco-
nómicos correspondientes y la medida 
no afectará a las finanzas municipales, 
y enfatizó que el manejo responsable 
de los recursos del Municipio permite 
avanzar en este tipo de iniciativas.

ACLARAN LA SITUACIÓN DE LOS 55 
PERROS Y EL CONFLICTO JUDICIAL

El responsable del predio asegu-
ró que los animales reciben aten-
ción integral y que el litigio por la 
tenencia del lugar avanza por vía 
legal, tras un “manejo irregular” del 
anterior dueño.

Joaquín Fava, encargado del al-
quiler del predio Valle de Lobos, 
confirmó que los 55 perros aloja-
dos en el lugar se encuentran en 
óptimas condiciones, con cuidados 
médicos, alimentación y supervi-
sión constante, mientras avanza 
un proceso judicial por la disputa 
de tenencia del terreno. En diálogo 
con FM Master’s, Fava detalló que 
los animales fueron rescatados hace 
siete años y que, desde entonces, 
cumplen con “todo su programa 
alimenticio, vacunatorio, médico y 
recreativo”.

“Lo único importante es que los 
perros están bien. Hace siete años 
que intenté rescatarlos, y al día de 
hoy cumplen con todos los con-
troles”, afirmó. Agregó que reciben 
visitas periódicas de Zoonosis pro-
vincial y que mantienen reservas 
de alimento para cuatro meses, 
además de contar con dos emplea-
dos dedicados exclusivamente a su 
cuidado. “Incluso la semana pasada 
le sacaron tumores malignos a una 
perra de las viejitas. Nos hacemos 
cargo de los animales que no sirven 
para la actividad, como perros man-
cos”, explicó.

Respecto al conflicto legal, Fava 

señaló que tanto él como los nuevos 
dueños -la familia Zabolsky- queda-
ron “atrapados en el medio” por su-
puestas irregularidades del anterior 
propietario, Gato Curuchet. Aclaró 
que, desde diciembre de 2023, se 
puso a disposición para entregar el 
predio, pero el proceso debe resolver-
se judicialmente. “No es que el nuevo 
dueño me está corriendo con un ha-
cha. Estamos cerrando el lío que dejó 
el titular anterior”, sostuvo.

Sobre rumores de adopciones, 
Fava descartó que sea el momento 
adecuado: “Ninguna buena acción 
puede supeditarse a bienes de ter-
ceros. Eso debe esperar”. El centro 
invernal permanece cerrado, y su 
prioridad, reiteró, es garantizar el 
bienestar de los perros hasta que se 
defina la situación legal.

JOaQUÍN FaVa

USHUaIa
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POR SU POSTURA SOBRE SALMONICULTURA

El legislador provincial Agustín Coto, 
de La Libertad Avanza, confirmó que 
fue víctima de un nuevo acto de van-
dalismo en su domicilio y vehículo, en 
lo que interpreta como una escalada de 
hostilidad por su apoyo a proyectos de 

El legislador de La Libertad Avanza aseguró que presentará una denuncia policial tras ser víctima de vandalismo por segunda vez 
en días, aunque descartó amenazas físicas.

acuicultura en Tierra del Fuego. “Aho-
ra volvieron a la carga los muchachos. 
Lo publiqué en Twitter: pintura como 
una especie de violeta o bordeaux, 
tipo roja. Me pasaron de vuelta por la 
puerta de mi casa, fueron y me pinta-

ron el auto”, relató en diálogo con FM 
Master’s.

A diferencia del incidente anterior, 
donde encontró pegatinas en inglés 
contra las salmoneras, esta vez no 
hubo mensajes explícitos. “No deja-
ron ninguna nota. La vez pasada pe-
garon unos stickers muy divertidos 
que estaban en inglés. Me pareció 
entre gracioso y penoso, porque una 
campaña política en Tierra del Fuego 
en inglés… no lo pensaron demasia-
do”, señaló. Sin embargo, consideró 
que la reiteración justifica una de-
nuncia formal: “No tanto por el hecho 
en sí, sino por la escalada. Si cada dos 

días hay un incidente, hay que darle un 
corte”.

Consultado sobre los responsables, 
Coto evitó acusaciones directas pero 
vinculó los hechos a grupos ambien-
talistas. “Lo digo por un motivo obvio: 
hace dos días, en el mismo lugar exacto, 
fueron a pegarme cosas. A menos que 
sean grupos coordinados que siempre 
me atacan en el mismo lugar, es extra-
ño”, reflexionó. 

Rechazó que exista un riesgo perso-
nal -”miedo, cero”-, aunque criticó los 
métodos: “Me parece que es gente poco 
inteligente, no violenta. Va más por un 
lado de baja inteligencia en cómo co-
municar sus ideas”.

El legislador recibió muestras de apo-
yo transversal de algunos de sus  pares. 
“Jorge Lechman casi inmediatamente, 
Federico Sciurano, el mismo goberna-
dor, la vicegobernadora, más de uno y 
de diferentes colores políticos”, enu-
meró. Destacó el respaldo del legislador 
Villegas, con quien tiene diferencias en 
el tema: “Está bueno decirlo, aprovecho 
para agradecerlo. En la Legislatura tra-
bajamos en un clima muy cordial”.

Sobre su proyecto de acuicultura, 
aclaró: “No estoy planteando salmone-
ras en el Canal Beagle. Si el sticker que 
me pegaron estuviera en castellano, lo 
podría pegar yo, porque estoy de acuer-
do con ‘no a las salmoneras’ ahí”. Cues-
tionó a quienes lo critican sin leer la 
iniciativa: “Cuando uno insiste en decir 
una cosa que es otra, tengo que inter-
pretar que hay mala voluntad. Es muy 
sencillo: está escrito en castellano”.

Finalmente, confirmó que avanzará 
con acciones legales: “Estoy en eso. Hoy 
a la tarde la formalizaré en la policía”.

COTO DENUNCIÓ NUEVO VANDALISMO EN SU AUTO 

“VIDA SALUDABLE DURANTE LA 
INFANCIA” EN CASA DE MARÍA

Casa de María continúa amplian-
do su oferta de talleres, acercando a 
la comunidad riograndenses nuevas 
propuestas pensadas para acompa-
ñar a las familias. En esta línea, se 
realizará la “Vida saludable durante 
la Infancia: estrategias para prevenir 
el sobrepeso y la obesidad infantil”. 
La propuesta está destinada a perso-
nas gestantes, madres, padres y cui-
dadores.

La Charla se realizará el próximo 
miércoles 11 de junio desde las 10:30 
horas en Casa de María (Finocchio 
2193). Podrán asistir, sin inscripción 
previa, familias y personas responsa-
bles del cuidado de niñas y niños. 

En un espacio seguro, cuidado 

y pensado para el encuentro y el 
aprendizaje colectivo, la iniciativa 
propone brindar herramientas prác-
ticas para incorporar hábitos saluda-
bles en el hogar, promoviendo una 
alimentación equilibrada y un estilo 
de vida activo desde la infancia. 

Con la realización de esta pro-
puesta, el Municipio sigue sumando 
acciones en pos de prevenir el sobre-
peso y la obesidad infantil a través de 
estrategias accesibles y sostenibles.

Casa de María se consolida como 
un espacio de contención y orienta-
ción para las familias riograndenses, 
ofreciendo acompañamiento inte-
gral desde una mirada respetuosa, 
comunitaria y preventiva.

CONVOCATORIA ABIERTA

Por disposición del presidente de la comisión Nº 4, “Educación. Cultura. 
Medio Ambiente. Ciencia y Tecnología”, Legislador Federico SCIURANO, 
se convoca a sectores de la educación interesados en trabajar el ASUNTO 
588/24 BLOQUE FORJA; SOMOS FUEGUINOS Y P.J. Proy. de Ley de 
Financiamiento Básico del Sistema Educativo Provincial. Com. 4 y 2.

Por motivos de espacio y capacidad es condición excluyente la 
inscripción, hasta 48 horas previa a la convocatoria del jueves 12 de junio a 
las 16:30h.

Para inscribirse enviar un email a comisioneslegistdf@gmail.com   

Ushuaia, 04 de junio de 2025.-

COMISIÓN PERMANENTE DE ASESORAMIENTO N° 4 DE LA LEGISLATURA PROVINCIAL, 
DE EDUCACIÓN. CULTURA. MEDIO AMBIENTE. CIENCIA Y TECNOLOGÍA

RÍO GRaNDE

mailto:comisioneslegistdf@gmail.com
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El Municipio de Río Grande, a través de la Secretaría de Gestión Ciudadana, informa a agentes públicos de la Policía de la 
Provincia, Servicio Penitenciario y demás Fuerzas de Seguridad que para la gestión de licencia profesional categoría D4 se 
abonará aranceles de categorías particulares, las cuales son económicamente más accesibles.

Dicha categoría D4 es de carácter in-
terjurisdiccional y comprende la habi-
litación para conducir vehículos de ur-
gencias, emergencia y similares, como 
móviles policiales, bomberos y ambu-
lancias, entre otros.

Los costos de los exámenes serán los 
de una clase particular. Debiendo ini-

ciarse el trámite por la página web 
www.lncargentina.seguridadvial.gob.
ar.

Estas gestiones se realizaron por ex-
preso pedido de la Policía de la Pro-
vincia y del Servicio penitenciario, 
quienes explicaban la necesidad de re-
novación en las licencias para la nor-

mal prestación del servicio, así como 
la imposibilidad que tenían los agen-
tes de poder hacer frente al nuevo va-
lor de aranceles médicos, cercano a 
los 250 mil pesos.

Ante esto, se intercedió ante las au-
toridades nacionales logrando que, 
con autorización del Municipio, los 
agentes puedan abonar entre 20.000 y 
25.000 pesos para obtener el certifica-
do médico. 

Los agentes deberán iniciar la reno-

vación de la licencia por la plataforma 
web y luego solicitar autorización en el 
Centro de Emisión de Licencias del Mu-
nicipio que indique la página, requisito 
previo necesario para el control médico 
a valores que se mencionan. 

Los CELs del Municipio están ubica-
dos en el CGP Padre Zink de calle Pelle-
grini N° 600, Casa Municipal de B° CAP 
de calle Portolan N° 465 y CCM de B° 
Malvinas Argentinas de calle Cabo Peña 
N° 562.

PERSONAL POLICIAL Y OTRAS FUERZAS PODRÁN 
OBTENER LICENCIAS DE CONDUCIR D4 AL MISMO 
VALOR QUE LAS CATEGORÍAS PARTICULARES

ESTE FIN DE SEMANA SE 
VIENE UNA NUEVA EDICIÓN 
DE “HOMBRE EXTREMO”

Este domingo 8 de junio, la ciu-
dad de Tolhuin será sede de una 
nueva edición de Hombre Extremo, 
una competencia que invita a desa-
fiar los límites físicos en plena cone-
xión con la naturaleza del corazón 
de la isla. La propuesta organizada 
desde el sector privado, combina 
trail running, clima invernal y paisa-
jes de montaña, y se consolida como 
una de las actividades deportivas 
dentro del calendario tolhuinense 
más esperadas.

La jornada comenzará con la 
acreditación de los y las partici-
pantes en la zona de la Laguna del 
Indio, entre las 12:00 y las 13:45 ho-
ras. La largada está prevista para las 
14:00, dando inicio a un recorrido 
que promete exigir cuerpo y mente, 

con el entorno natural como prota-
gonista.

Desde el Municipio de Tolhuin se 
acompaña activamente esta iniciati-
va por su valor en la promoción del 
deporte, el encuentro comunitario y 
el fortalecimiento del vínculo con el 
entorno natural. A través de propues-
tas como Hombre Extremo, la ciudad 
sigue posicionándose como un desti-
no donde el desarrollo deportivo y la 
conexión con la naturaleza avanzan 
de la mano.

Esta nueva edición no solo repre-
senta un desafío para quienes parti-
cipan, sino también una oportunidad 
para celebrar el esfuerzo colectivo, el 
disfrute del paisaje fueguino y el cre-
cimiento sostenido de las actividades 
recreativas al aire libre en Tolhuin.

tOLHUIN

RÍO GRaNDE
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PABLO VILLEGAS,

A través de su cuenta en la red social 
X, Villegas publicó:

“Medio como que no encaja este 
nuevo slogan del gobierno de que-
rer transformar la educación en TDF 
cuando es el SUTEF quien define 
cuándo nuestros pibes tienen o no tie-
nen clases, ¿no?”

En la misma línea, sostuvo que antes 
de hablar de transformaciones estruc-
turales en el sistema educativo, “lo bá-
sico y necesario es garantizar que haya 
clases, y así hacer efectivo el derecho 

“EL DERECHO A LA EDUCACIÓN NO PUEDE ESTAR 
SUJETO A LA DISCRECIONALIDAD POLÍTICA”

humano, personal y social a aprender 
de cientos de niños y jóvenes fuegui-
nos”.

El legislador reveló además que reci-
bió una respuesta formal del Ministro 
López Silva, fechada el 18 de marzo de 
2025, en la cual se admite que no se 
han realizado descuentos salariales a 
los docentes adheridos a las medidas 
de “desobligación” durante los años 
2023 y 2024, y que la legalidad de di-
chas acciones gremiales debe ser diri-
mida por el Poder Judicial, según lo in-
dicado por la propia Asesoría Jurídica 

del Ministerio de Trabajo.
“La nota firmada por el ministro es 

la prueba definitiva de la complicidad 
o de la omisión del gobierno en adop-
tar las medidas legales correspon-
dientes a fin de garantizar el derecho 
de aprender de cientos de fueguinos”, 
denunció Villegas.

Asimismo, remarcó que las “des-
obligaciones” no son otra cosa que 
medidas de fuerza ilegales que inte-
rrumpen la continuidad pedagógica 

y lesionan derechos esenciales de los 
estudiantes y sus familias.

“El tema pasa por no querer hacer lo 
que se debe hacer”, subrayó el legisla-
dor.

Finalmente, Villegas exhortó al Go-
bierno provincial a dejar de mirar para 
otro lado y actuar con firmeza para 
proteger el derecho a la educación, 
adoptando las medidas legales corres-
pondientes y asegurando que las es-
cuelas funcionen con normalidad.

El legislador del Movimiento Popular Fueguino, Pablo Villegas, cuestionó duramente al Gobierno provincial y al Ministro de 
Educación, Gustavo López Silva, por la inacción frente a las “desobligaciones” impulsadas por el gremio docente SUTEF, las 
cuales vienen afectando seriamente el dictado normal de clases en los establecimientos educativos de Tierra del Fuego.

“TENEMOS EL DESAFÍO DE REGULAR 
LAS PLATAFORMAS DIGITALES 
GARANTIZANDO EQUILIBRIO ENTRE 
TODOS LOS SECTORES”

El concejal Vladimir Espeche se re-
firió en sus redes sociales al debate que 
se está dando en torno a la regulación 
de las plataformas digitales de trans-
porte que operan en la ciudad. Desta-
có que actualmente se encuentran en 
análisis diversos proyectos presenta-
dos por particulares, la Asociación de 
Taxis y distintos bloques políticos.

“Todos los proyectos tienen puntos 
en común: se entiende que esta es una 
actividad privada de interés público, 
tal como lo establece el artículo 1280 
del Código Civil y Comercial de la Na-
ción”, explicó Espeche.

El concejal subrayó la necesidad de 
reducir algunos de los requisitos que 
hoy en día se exigen para poder traba-
jar, los cuales muchas veces exceden 
lo estipulado por la Ley Nacional de 
Tránsito. “Es imperioso simplificar los 
trámites. La ordenanza vigente, sobre 
todo para taxis y remises, establece 
exigencias que están por encima de la 
norma nacional”, agregó.

Uno de los puntos más sensibles 
del debate es la implementación de 
un cupo para limitar la cantidad de ve-
hículos habilitados. Sobre este tema, 
Espeche afirmó: “Algunos sectores, 
como taxistas y remiseros, sostienen 

que debe haber un cupo. Otros propo-
nen un sistema más abierto. El desafío 
es dictar una ordenanza que genere 
equilibrio y equidad entre todos los 
sectores, sin perjudicar a quienes ya 
desarrollan su actividad en el trans-
porte”.

“Estamos ante un momento his-
tórico del Concejo para modernizar 
todo el sistema de transporte de pasa-
jeros”, concluyó Espeche.

VLADIMIR ESPECHE:
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En el marco del Trayecto Formativo 
en Cuidados Domiciliarios de Perso-
nas Mayores, el Municipio de Tolhuin 
acompañó una instancia clave de for-
mación comunitaria con una capa-
citación abierta sobre Reanimación 
Cardiopulmonar (RCP) y Primeros 
Auxilios. 

La actividad fue desarrollada por la 
Dirección de Defensa Civil municipal 
y organizada por la Escuela Popular 
de Géneros, Diversidades, Masculi-
nidades y Cambio Social junto a la 
Secretaría de Derechos Humanos e 
Igualdad, con el objetivo de brindar 
herramientas concretas para actuar 
ante situaciones de emergencia, espe-
cialmente en contextos de cuidado de 
personas mayores.

La propuesta estuvo orientada tanto 

PRIMEROS AUXILIOS PARA 
FORTALECER EL CUIDADO 
DE PERSONAS MAYORES

al público en general como a quienes 
participan del trayecto formativo, reco-
nociendo la importancia de que quie-
nes acompañan a personas mayores 
cuenten con conocimientos básicos y 
actualizados en primeros auxilios. 

Esta capacitación no solo fortale-
ce los saberes comunitarios, sino que 
también apunta a construir una red 
de cuidado más empática, solidaria y 
preparada para responder con rapidez 
y responsabilidad ante cualquier even-
tualidad.

Desde el Municipio se destacó el va-
lor de este tipo de encuentros, ya que 
aportan al crecimiento de una comu-
nidad más consciente y comprometida 
con el bienestar colectivo, donde el cui-
dado se convierte en una práctica com-
partida y sostenida por todas y todos.

tOLHUIN

USHUaIa

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Turismo y en forma conjunta con el sector privado ofrecerá en el 
marco de la Fiesta Nacional de la Noche Más Larga una serie de propuestas gastronómicas, promociones en alojamientos y en 
paseos a distintos lugares turísticos, como así también degustaciones, importantes descuentos en comercios y actividades 
recreativas pensadas exclusivamente para los vecinos y vecinas de nuestra provincia.

En el marco de las actividades por la 
Fiesta Nacional de la Noche Más Lar-
ga 2025, la Secretaría de Turismo llevó 
adelante gestiones con el sector priva-
do, para que ofrecer descuentos en 51 
comercios gastronómicos, además de 7 
degustaciones gastronómicas, más de 
10 excursiones con importantes pro-
mociones, descuentos en 9 hoteles y 
actividades recreativas que se irán dan-
do a conocer durante los próximos días 
y que podrán acceder desde la página 
web y la app de la Secretaría de Turis-
mo. 

Los eventos y circuito gastronómico 
con descuento tendrán lugar del 15 al 
21 de junio, con el objetivo de llevar 
la celebración a diferentes puntos de 
la ciudad, y así, llegar a más cantidad 
de residentes provinciales con varia-
das propuestas. Además, habrá un en-
cuentro a cielo abierto el 16 de junio, y 
también el 21 de junio en el Paseo del 
Fuego junto a SportClub, a la Muestra 
Fotográfica y juegos didácticos.

Entre los comercios que ofrecen des-
cuentos están: Almacén de Campo, 
Banana Café, Brix Bar, Brolas Helados, 
Café Martínez, Cámara Hotelera y Gas-
tronómica, Chiko Sabores de Chile, 

Chocolates Cauca Paseo del Fuego, 
Chocolates Laguna Negra, Chocola-
tes Smechen, Club 1210 Ushuaia, Su-
cucho, Corteza Resto, Dieguito Pizza, 
El Asador Steak House, Fiambres El 
Duende (en Teshne, Alem y Maga-
llanes), Restorant Capsi Cum, Hotel 
Lennox, Hostal del Bosque y Barto-
lomé (Altos Ushuaia). Asimismo, se 
sumaron los siguientes servicios de 
alojamientos: Hotel Lennox, Hotel Yá-
manas, Hostal Del Bosque, Cabañas 
Portal del Glaciar, Hotel Villa Brescia, 
Hotel Patagonia Jarke, Altos de Us-

huaia e Isla Bonita Suites.
Además, también se encuentran: Fri-

go Patagonia, Grido de Magallanes, 
Kuanip y San Luis, Hard Rock, Helade-
ría Freddo, Heladería Seitu, La Casona 
2 del Lago Escondido RN3, La Marmi-
ta Ushuaia, Le Martial (Resto Las Ha-
yas Premium), Llanos del Castor RN3, 
Munch Coffe & Bakery Kayen, Munch 
South Ice Cream San Martín, Patago-
nia Ushuaia, Pizza Manija, Pizzería 
Doña Lupita Don Bosco, Quelhue Los 
Ñires, Blendig Session, Quelhue San 
Martín, Ramos Generales, Restaruran-
te Volver Ushuaia, FOOD Alamacen 
de Comidas y Café, Taberna del Viejo 
Lobo, The Tourist Box, Triumph+Dul-
ce y Salado, Resto de Días, Windbur-
gers Paseo del Fuego, Winehouse To-
rrontes, Yámana Bar &Patin GDS.

Destacando el sinérgico trabajo que 
desarrolla todo el Municipio para lle-

var adelante este evento de renombre, 
la Secretaria de Turismo capitalina grá-
fica que “son muchas las reparticiones 
municipales que están involucradas en 
esta labor. Todos los años es un nuevo 
desafío, y la experiencia acumulada nos 
enseñó que esto se hace en equipo, tra-
bajando juntos para ofrecer lo mejor de 
cada uno, en este año tan particular es 
importante destacar el compromiso del 
sector privado para generar ofertas que 
incluyan a nuestros vecinos”’

En esta oportunidad, ahonda Manfre-
dotti, “la adhesión de prestadores y co-
merciantes a la convocatoria de nuestra 
Secretaria para participar de la Fiesta 
Nacional fue masiva, demostrando la 
cercanía de la gestión con el sector pri-
vado de nuestra ciudad”, finalizó.

Toda la info en: https://turismous-
huaia.com/contenidos/nochemaslar-
ga/

MASIVA ADHESIÓN A LA CONVOCATORIA DE LA SECRETARÍA DE 
TURISMO POR LA FIESTA NACIONAL DE LA NOCHE MÁS LARGA

https://turismoushuaia.com/contenidos/nochemaslarga/
https://turismoushuaia.com/contenidos/nochemaslarga/
https://turismoushuaia.com/contenidos/nochemaslarga/
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

¡Cuidado con las distracciones, Aries! Mercurio y 
Neptuno te van a tener un poco en las nubes. Si 
sentís que te cuesta concentrarte o las cosas no 
son tan claras como te gustaría, no te preocupes. 
Está bien tomarse un respiro y no presionarse 
tanto. 

La energía de hoy te puede hacer sentir que tus 
cuentas o finanzas están medio confusas. Qui-
zás algo no cierra como esperabas, pero antes 
de entrar en pánico, revisá los detalles con cal-
ma. No te fíes de todo lo que escuches. 

Con Mercurio siendo tu regente, Géminis, vas a 
sentir esta oposición con fuerza. Puede que las 
conversaciones con una pareja o socio se sien-
tan un poco turbias, como si no lograran enten-
derse del todo. No te frustres si parece que ha-
blan idiomas distintos.

Hoy que sientas un poco de cansancio, como si 
tu cuerpo y tu mente no estuvieran alineados. Las 
rutinas diarias pueden parecer más agotadoras de 
lo habitual, pero es solo una sensación temporal. 
Si podés, descansá un poco más y no te presio-
nes tanto. 

La creatividad está de tu lado, pero tené cuidado 
con las ilusiones. Hoy es un día donde tus ideas 
pueden ser grandiosas, pero no todas son rea-
listas. Divertite, soñá, pero no pongas todas las 
fichas en un solo proyecto, al menos por ahora. 
Esperá a que las cosas se aclaren antes de com-
prometerte con algo a largo plazo.

Mercurio en tu signo está en tensión con Neptu-
no y eso puede hacer que sientas que la familia 
o el hogar están un poco caóticos. Tal vez te 
resulte difícil entender lo que los demás necesi-
tan de vos, o puede haber malentendidos. Tené 
paciencia,. 

Hoy las palabras pueden jugarte una mala pasa-
da. Lo que decís puede no ser entendido como 
lo pensabas, o tal vez te confundís en alguna 
conversación importante. La recomendación es 
que seas súper claro o, mejor aún, que esperes 
a que pase la tormenta de Neptuno para tener 
esas charlas importantes. 

La energía del cielo puede hacerte sentir que tus 
finanzas están en una especie de limbo. Si sentís 
que no podés ver claramente hacia dónde va tu 
dinero, no te preocupes demasiado. Hoy es me-
jor evitar grandes gastos o decisiones financieras. 
Esperá un poco para tener una visión más clara.

Tu mente va a estar entre mil cosas a la vez, y con 
Neptuno de por medio, podés sentirte un poco 
disperso. Lo que querés expresar no siempre va 
a salir como lo imaginás, y podés generar malen-
tendidos sin querer.

Hoy puede que te cueste concentrarte en el tra-
bajo o que sientas que no avanzás al ritmo que te 
gustaría. Esta oposición te invita a bajar un poco 
las expectativas y confiar en que no todo tiene 
que resolverse de inmediato.

Tené cuidado con las promesas que te hacen 
hoy, especialmente en el ámbito de las amis-
tades o grupos. Puede que no todo sea lo que 
parece, y podés estar idealizando un poco. Es-
cuchá tu intuición, pero no te apresures a tomar 
decisiones. 

Con Neptuno en tu signo en tensión con Mercu-
rio, es probable que sientas un poco de confusión 
sobre tus metas profesionales. Hoy no es el mejor 
día para tener claridad. Permitite estar un poco en 
las nubes y esperar a que la niebla se disipe para 
tomar decisiones.

PROVINCIaL

La actividad se desarrolló de manera 
simultánea en dos sedes provinciales: el 
Centro Cultural Yaganes de Río Grande 
y el Salón del IPRA de Ushuaia, durante 
las jornadas del viernes 6 y sábado 7 de 
junio. En esta instancia inicial, los par-
ticipantes conocieron de primera mano 
cómo es la dinámica de trabajo de un 
Modelo ONU, en qué consiste este tipo 
de simulación, qué implica asumir el 
rol de delegado o delegada, y cuáles son 
las responsabilidades que deberán asu-
mir a lo largo del proceso.

Al mismo tiempo, se brindó una 
capacitación específica destinada a 
los equipos docentes que acompaña-
rán a las delegaciones escolares. Allí se 
abordaron temas centrales del sistema 
internacional, relaciones internaciona-
les y política exterior, además de herra-
mientas para acompañar el proceso de 
representación de un Estado miembro 
de Naciones Unidas en el marco del 
Modelo.

Sobre esta nueva edición, el Secreta-
rio de Malvinas, Antártida, Islas del At-
lántico Sur y Asuntos Internacionales, 
Andrés Dachary, remarcó que “el Mo-
delo ONU no sólo representa una he-
rramienta pedagógica de altísimo valor, 
sino que reafirma nuestro compromiso 
con la formación de nuevas generacio-
nes en los principios del multilateralis-
mo, la cooperación y la resolución pací-

SE REALIZÓ LA CAPACITACIÓN DEL VII MODELO 
DE NACIONES UNIDAS EN EL FIN DEL MUNDO 
Con gran participación de estudiantes y docentes, se llevó adelante la primera capacitación presencial y obligatoria del VII 
Modelo de Naciones Unidas en el Fin del Mundo, una propuesta formativa impulsada por la Secretaría de Políticas para las 
Juventudes y la Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, en articulación con la 
Asociación para las Naciones Unidas de la República Argentina (ANU-AR). 

fica de los conflictos”.
“Año tras año, vemos con entusias-

mo cómo se incrementa la cantidad 
de jóvenes interesados en participar, 
lo que demuestra que esta propuesta 
se afianza como un espacio de refe-
rencia para el aprendizaje, el diálogo 
y la participación activa”, añadió, a la 
vez que expresó: “Es una enorme sa-
tisfacción ver a estudiantes de toda la 

provincia involucrarse con compro-
miso en este ejercicio de diplomacia y 
pensamiento crítico”.

Asimismo, sostuvo que “desde el 
Gobierno provincial vamos a seguir 
acompañando y fortaleciendo inicia-
tivas como esta, que no sólo promue-
ven la inclusión, sino que consolidan 
la cultura democrática en el ámbito 
educativo”.

Por su parte, la secretaria de Políti-
cas para las Juventudes, Ivana Olariaga, 
señaló que “estos espacios brindan he-
rramientas fundamentales que permi-
ten una transformación real de nuestra 
provincia, desde la mirada de las juven-
tudes”. 

Además, manifestó que “cada pro-
grama que impulsamos desde el área 
acompaña, promueve y potencia la 
perspectiva que las y los jóvenes tie-
nen, en este caso a nivel global, para 
construir una provincia con más opor-
tunidades, inclusiva y con una matriz 
productiva joven, enfocada en nuevos 
espacios de conocimiento como parte 
de nuestra industria”.

“Eso solo es posible garantizando 
espacios formativos, de diálogo y de 
trabajo cooperativo entre nuestras ju-
ventudes”, finalizó.

Durante el encuentro, también se 
presentaron las autoridades de ANU-
AR, organización con vasta trayectoria 
en la realización de Modelos de Na-
ciones Unidas en todo el país, quienes 
compartirán su experiencia y guiarán 
el desarrollo de la actividad a nivel lo-
cal.

El Modelo ONU de Tierra del Fuego 
continúa consolidándose como un es-
pacio de aprendizaje colectivo, debate 
informado y participación activa para 
las juventudes fueguinas.
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